

Jorge Retamal Rubio, candidato a Gobernador por La Araucanía

# Mi promesa es “hacer la pega”, con seriedad y profesionalismo

Jorge Retamal Rubio, candidato a Gobernador Regional, 53 años, casado con tres hijos, es Ingeniero Civil Industrial, MBA (Magister en Administración de Empresa) y Doctor en Sostenibilidad. Ha dedicado gran parte de su vida profesional a la innovación y a la transformación de organizaciones y personas. Fue Ingeniero de Proyectos de Innovación en Fundación Chile, Gerente de Operaciones de CENTEC, Gerente General de Incubatec, Director Regional de Corfo, Director Nacional de Conadi y Vicerrector de **Universidad Mayor**, entre lo más destacado de su trayectoria profesional.

En esta breve entrevista Jorge Retamal, responde las principales motivaciones para su postulación a Gobernador.

## ¿Cuáles son los principales desafíos para la región de La Araucanía?

Jorge Retamal señala “Los desafíos de la región de La Araucanía, son básicamente: Recuperar el prestigio del Gobierno Regional, ya que en los últimos años se perdió el foco, producto de todas las asignaciones directas. Uno de los desafíos será, no tener asignaciones directas, y ocupar ese instrumento solo para emergencias; cuando hay inundaciones, incendios, pero no de la forma como se está utilizando ahora. Otro punto importante es, recuperar el foco en la región, prioridades como en la generación de empleo, estamos 3 puntos sobre el promedio nacional en los índices de desempleo; tenemos miles de personas bus-

cando trabajo y eso tiene que ser prioridad.

De la misma forma, la conectividad, uno va las 32 comunas, y ve el estado de los caminos es deplorable, y por supuesto uno de los ejes es el trabajo y el segundo la conectividad. Oportunidades para los jóvenes es muy importante, más de 60 mil estudiantes universitarios, más de 20 mil de estudiantes de liceos técnicos, que terminan sus carreras y no tienen donde trabajar. Tenemos que dar oportunidad a los jóvenes, oportunidades en el deporte y la generación de empleo a través de la atracción de la inversión y para eso se requiere seguridad y la seguridad desde el Gobierno Regional.

Queremos aportar con la tecnología para ayudar a las Juntas de Vigilancia, con la iluminación de los caminos y por supuesto con más tecnología. No queremos descuidar a las comunidades mapuche, el desarrollo productivo es muy importante y será parte de los ejes de la gestión. Si soy Gobernador, el Pueblo Mapuche es un pueblo vivo, es un pueblo que tiene muchas necesidades y por supuesto que será una de nuestras prioridades. También, una de nuestras prioridades serán las Personas Mayores, muchos de ellos están abandonados, necesitamos Centros donde poder hacernos cargo, con los especialistas en salud. Otro tema que no debemos olvidar, es que los niños asistan a clase. Son tantas las prioridades que tenemos y de las cuales está al debe tanto el Gobierno Nacional como el Go-

bierno Regional.

## ¿Cuáles son las mayores potencialidades que Ud. ve en la Región de La Araucanía?

Uno de los potenciales de la región, claramente es uno de los principales, es el turismo, tenemos tantos atractivos naturales. Somos una sociedad multicultural en La Araucanía y debemos apoyar con mucha fuerza. Pero también tenemos potencialidad en el nivel de energía; tenemos viento, tenemos agua, tenemos energía solar, tenemos más de 1700 hr. de luz, por lo tanto, es un potencial importante. Y tercero, el tema alimentario, el cambio climático nos ha favorecido y tenemos la posibilidad en transformarnos en un polo alimentario, no solo para Chile, sino que, para el mundo, podríamos estar exportando productos de nuestra agricultura y nuestra agroindustria. Otro potencial, es que somos una región universitaria, por lo tanto, tenemos que sacar más trote a las investigaciones que se realizan, que sirvan, que agregue valor y que generen impacto.

Mi Principal energía estará puesta en los jóvenes, con más oportunidades, sacarlos del flagelo de la droga, darles oportunidades en el deporte, generar trabajo, preocuparnos y ocuparnos de los Adultos Mayores y del pequeño campesino que hoy en día no tiene camino en buen estado, que complican la conectividad. Tenemos que hacernos cargo que la región tenga internet en todos lados mejorar la educación de los niños que han

# JORGE RETAMAL

## Gobernador

— Región de La Araucanía —



## ¿Cómo definiría su compromiso de campaña?

Mi promesa de campaña es, “hacer la pega”, con seriedad y profesionalismo, mejoramos la calidad de las conversaciones, una de las críticas que le hago al Gobernador Regional, es porque no hay crítica política hacia el Gobierno, es como que hubiera un pacto de no agresión. Más de 70 mil millones al año se están devolviendo en Vialidad. No se están ejecutando los presupuestos y vemos que el estado de los caminos es deplorable, donde está la crítica, tenemos los peores indicadores de trabajo a nivel nacional. Entonces es como que todo estuviera bien, toda buena onda, como que todo está perfecto. No hay que confundir una crítica constructiva, es lo que yo echo de menos, está al debe el señor gobernador.